

**Zeitschrift:** Bulletin de la SHAG : revue annuelle de la Société d'histoire et d'archéologie de Genève

**Herausgeber:** Société d'histoire et d'archéologie de Genève

**Band:** 4 (1914-1923)

**Heft:** 9-10

  

**Rubrik:** Faits divers

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 05.04.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

### Faits divers.

En préparation :

Le tome IX des *Registres du Conseil de Genève*.

Les livraisons 9 et 10 du *Bulletin*, datées d'octobre 1922 et juin 1923, qui termineront le tome IV.

La Société a reçu les dons suivants :

De la Société auxiliaire des Sciences et Arts, une allocation de 1000 fr. en automne 1922, et au printemps 1923 une nouvelle allocation de la même importance pour la publication des *Registres du Conseil*.

En décembre 1922, à la demande de la Commission de coopération intellectuelle de la Société des Nations, la Société a envoyé à l'Académie polonaise de Varsovie un exemplaire du tome VIII des *Registres du Conseil*, ainsi qu'un exemplaire des *Documents sur l'Escalade de Genève*.

Le Comité, par une lettre insérée dans la *Tribune de Genève* du 11 février 1923, a protesté contre les termes ambigus d'un article publié dans ce journal par M. Bovet-Grisel, qui semblait mettre en doute la valeur scientifique d'une correspondance de Pictet de Rochemont, et pouvait créer confusion avec la *Correspondance diplomatique* publiée en 1914 par M. Lucien Cramer. M. Bovet-Grisel a d'ailleurs rectifié dans un numéro subséquent de ce journal.

En vue d'augmenter le nombre de ses membres, le Comité a fait imprimer en février un *Appel aux amis de l'Histoire* qui a été largement répandu; il a en outre donné deux séances publiques, l'une le 8 mars à la salle de conférence du Musée d'Art et d'Histoire, avec communications et projections lumineuses

de MM. André Oltramare et Louis Blondel, et l'autre le 3 mai à la Salle centrale de la Madeleine, avec conférence de M. Ch.-A. Roch et exécution d'œuvres de Gaspard Fritz par un orchestre.

Le Conseil Administratif, en conformité des engagements qu'il avait pris vis-à-vis de la Société en 1921, a donné le nom de rue Jean-Antoine Gautier, à la rue du Buet et au chemin des Clos aux Pâquis. Le Comité a ouvert en mai 1923 une souscription en vue de réunir les fonds nécessaires à l'apposition d'une plaque explicative de l'œuvre de notre historien dans la rue qui porte son nom.

La Société a été représentée au Congrès des Sciences historiques à Bruxelles (7-15 avril 1923) par M. le professeur Francis De Crue.

Elle a salué avec joie le retour dans notre ville des deux derniers canons genevois encore à Vienne, au sujet desquels M. Francis De Crue avait déjà eu des entretiens il y a quelques années avec M. Charles Bourcart, Ministre de la Confédération en Autriche.

Le 12 avril, sous la direction de M. Louis Blondel, la Société visitait le mur romain mis à jour par des fouilles entreprises dans l'immeuble Taconnerie, n° 5 (voir *Journal de Genève* du 13 avril 1923).

L'excursion archéologique annuelle a eu lieu le 27 mai à Nangy (Château de Pierre), Contamines sur Arve, Bellecombe, Château du Viviers, Château du Crédoz, La Roche. Elle s'est terminée par une réception familière chez M. le Dr H. Maillart au Mont Gosse.

---